

PROPÓSITO:

Que el estudiante reconozca que la tradición oral es el resultado de la comunicación entre los individuos de un pueblo y que les es útil para transmitir sus creencias, costumbres y formas de concebir el mundo de una generación a otra.

MOTIVACIÓN:**COMPAREMOS EL MITO Y LA LEYENDA**

En esta clase vamos a comparar el mito y la leyenda, pero antes vamos a Ver el siguiente video <https://www.youtube.com/watch?v=BjdIT6JGkN0>

EXPLICACIÓN:**EL MITO Y LA LEYENDA**

Los mitos y las leyendas son dos formas de tradición oral que narran sucesos fantásticos o de origen religioso, donde muchas veces se intenta explicar el origen o los antecedentes históricos de determinadas situaciones. Cada uno presenta diferencias en los relatos o historias que narran. De tal manera que, aunque su estructura sea similar, su contenido literario presenta rasgos distintos.

EJERCICIOS:

1. Completa el siguiente cuadro comparativo del mito y la leyenda y socializarlo.

CARACTERÍSTICA	MITO	LEYENDA
Género		
Personajes		
Lugar		
Tiempo		

Tipo de sucesos que narra		
Forma de transmisión		

EVALUACIÓN:

1. Lee el siguiente relato.

“LOS PRIMEROS DIOSES Los más antiguos mexicanos creían en un dios llamado Tonacatecuhtli, quien tuvo cuatro hijos con su mujer Tonacacihuatl. El mayor nació todo colorado y lo llamaron Tlantlauhqui. El segundo nació negro y lo llamaron Tezcatlipoca. El tercero fue Quetzalcóatl. El más pequeño nació sin carne, con los puros huesos, y así permaneció durante seis siglos. Como era zurdo lo llamaron Huitzilopochtli. Los mexicanos lo consideraron su dios principal por ser el dios de la guerra. Según nuestros antepasados, después de seiscientos años de su nacimiento, estos cuatro dioses se reunieron para determinar lo que debían hacer. Acordaron crear el fuego y medio sol, pero como estaba incompleto no relumbraba mucho. Luego crearon a un hombre y a una mujer y los mandaron a labrar la tierra. A ella también le ordenaron hilar y tejer, y le dieron algunos granos de maíz para que con ellos pudiera adivinar y curar. De este hombre y esta mujer nacieron los maceguales, que fueron la gente trabajadora del pueblo. Los dioses también hicieron los días y los repartieron en dieciocho meses de veinte días cada uno. De ese modo el año tenía trescientos sesenta días. Después de los días formaron el infierno, los cielos y el agua. En el agua dieron vida a un caimán y de él hicieron la tierra. Entonces crearon al dios y a la diosa del agua, para que enviaran a la tierra las lluvias buenas y malas. Y así fue como dicen que los dioses hicieron la vida (Mitos mexicanos, 2006).

.2. ¿El anterior relato es un mito o una leyenda? ¿Por qué?

3. Responde las preguntas:

a. ¿Qué clase de mito o leyenda es?

b. Diga quienes son los personajes del relato y describa sus características:

PERSONAJES	CARACTERÍSTICAS

BIBLIOGRAFÍA:

LENGUA Castellano 7. Ministerio de Educación

Lecturas diferentes